



MAG. KLAUDIA TANNER
BUNDESMINISTERIN FÜR LANDESVERTEIDIGUNG

S91143/55-PMVD/2025

25. Juni 2025

Herrn
Präsidenten des Nationalrates
Parlament
1017 Wien

Die Abgeordneten zum Nationalrat Ing. Thau, Kolleginnen und Kollegen haben am 25. April 2025 unter der Nr. 1453/J an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend „Bundesheer-Einsatz zur Bekämpfung der Maul- und Klauenseuche in der Slowakei“ gerichtet. Diese Anfrage beantworte ich wie folgt:

Zu 1, 1a und 1b:

Insgesamt waren 51 Militärpersonen zur Bekämpfung der Maul- und Klauenseuche in der Slowakei im Einsatz. Das entsendete AFDRU-Kontingent setzte sich aus Personen des ABC-Abwehrzentrum, der Abteilung Zielgruppenkommunikation, der Heeresbild- und Filmstelle, der Direktion 8, des Militärkommando Steiermark, des Militärkommando Wien, Versorgungsregiment 1, des Panzerstabsbataillon 4, des Stabsbataillon 6, des Stabsbataillon 7 und des Aufklärungs- und Artilleriebataillon 4 zusammen. Es handelte sich dabei um Bedienstete aus dem Präsenzstand und um Wehrpflichtige des Milizstandes.

Zu 2:

Ja, insbesondere für administrative Zwecke in der Einsatzvorbereitung.

Zu 3:

Im Hinblick darauf, dass zum Zeitpunkt der Anfragestellung keine Abrechnung der Gesamtkosten vorliegt, kann seitens des Bundesministeriums für Landesverteidigung keine abschließende Beantwortung übermittelt werden. Die Europäische Kommission sieht für derartige Einsätze eine hohe Rückvergütungsquote von rund 75% vor.

Zu 4:

Ja.

Zu 4a:

Der Einsatzauftrag war seitens der slowakischen Behörden erfüllt und es bestand daher kein weiterer Bedarf.

Zu 4b und 4c:

Entfällt.

Zu 5:

Ja.

Zu 5a bis 5d:

Ab dem 5. April 2025 haben 46 Personen der AFDRU in Italien an der Zertifizierungsübung „Ground Forest Fire Fighting with Vehicles“ teilgenommen. Seit dem 2. April 2025 waren in Jordanien zwei Personen des ABC-Abwehrzentrums im Auslandseinsatz. In Bosnien und Herzegowina war eine Person des ABC-Abwehrzentrums seit dem 4. Februar 2025 im Auslandseinsatz. Ab dem 8. April 2025 war eine Person des ABC-Abwehrzentrums auf Auslandsdienstreise in den Niederlanden zur Teilnahme an einer Konferenz.

Zu 5e:

Nein.

Mag. Klaudia Tanner

